

# El palmicultor

Mayo de 2005 No. 399

Boletín Informativo de la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite - Fedepalma

Tarifa postal reducida No. 632 Ven. Dic/2005. ISSN 0121-2915. Publicación cofinanciada por el Fondo de Fomento Palmero

## Gremios no acompañarán al gobierno en Guayaquil

Los gremios agropecuarios reunidos en la SAC decidieron no acompañar al Gobierno Nacional a la X ronda de negociaciones del TLC con Estados Unidos que se celebrará entre el 6 y el 10 de junio próximo en Guayaquil, Ecuador.

La decisión fue dada a conocer el 25 de mayo pasado por el presidente del gremio de gremios, Rafael Mejía, al jefe del equipo negociador colombiano, Hernando José Gómez, a la vez que le sugería al Gobierno Nacional hacer lo propio. Al cierre de esta edición de El Palmicultor (2 de junio), la Administración del presidente Álvaro Uribe Vélez informaba que asistiría, debido a que un día antes recibió un comunicado del equipo de Estados Unidos dando respuesta a las inquietudes planteadas sobre el tema agrícola. La SAC evaluaba nuevamente su asistencia.

La reacción de la junta directiva de la Sociedad de Agricultores de Colombia se dio unos días después de que Fedepalma emitiera un comunicado de prensa manifestando su inconformidad porque el equipo negociador envió una nueva propuesta a su homólogo estadounidense, sin haber obtenido de



él respuesta sobre una previamente entregada en la ronda de Lima, que había sido concertada entre el gremio y la mayoría de industriales de la cadena de semillas oleaginosas, aceites y grasas, lo mismo que de productores de otros renglones. (Ver página 12 Comunicado de Fedepalma).

## Aprobación de metodología del FEP

El Comité Directivo del Fondo de Estabilización de Precios (FEP) aprobó la metodología para las operaciones de estabilización en la sesión del pasado 31 de mayo, la cual empieza a regir a partir del 27 de junio, igual que el Reglamento para las operaciones de estabilización aprobado en marzo de este año. Con esta reglamentación, se complementa la reforma del FEP, que se había venido discutiendo durante este año.



### En abril aumentó consumo de aceite de palma en Colombia

Abril		Var (%)	Enero - Abril		Var (%)
2004	2005		2004	2005	
32.321	39.400	21,9	129.960	138.673	6,7

\* Toneladas.

### En esta edición

Eventos gremiales 2005 **13**

Se colocan títulos de inversión palmera **14**

Amigos sí, pero de un buen TLC **17**

# Comunicado de prensa de Fedepalma

*A propósito del desconocimiento del grupo negociador colombiano en el TLC con Estados Unidos, de un acuerdo de la cadena de semillas oleaginosas, aceites y grasas, Fedepalma envió el pasado 12 de mayo el siguiente comunicado a los medios de comunicación nacionales.*

**T**omando en cuenta que en las negociaciones del TLC andinos-Estados Unidos el equipo negociador colombiano presentó unos cambios a la propuesta de acceso de los productos de la cadena de semillas oleaginosas, aceites y grasas en condiciones diferentes a la concertada con los integrantes de esta cadena, que había sido entregada en Lima, la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite (Fedepalma), informa lo siguiente:

1. Esta nueva propuesta, que desconoce abiertamente las recomendaciones realizadas por Fedepalma y por los otros integrantes de la cadena, podría lesionar en forma grave las condiciones económicas y sociales del sector palmicultor colombiano, en especial de los pequeños y medianos que hoy representan el 80% de los productores, entre quienes el gobierno ha venido promoviendo las siembras de palma de aceite.
2. Lo anterior, porque la propuesta recién presentada deja indefenso al sector por la eliminación del Sistema Andino de Franjas de Precios y de una salvaguardia durante la vigencia del tratado para todos los productos sensibles de la cadena, mecanismos que les permiten hoy a los productores enfrentar la alta volatilidad de los precios internacionales de los aceites y grasas. Con ello, podrán ingresar a nuestro país sin restricciones productos sustitutos del aceite de palma, como el girasol y la canola, entre otros. En otras palabras, el mercado colombiano se vería inundado de estas materias primas y de sus derivados provenientes de Estados Unidos en momentos en que los precios internacionales estén bajos.
3. Fedepalma registra con gran desconcierto que el equipo negociador colombiano haya enviado a Estados Unidos otra propuesta no concertada con el sector privado, más aún tomando en cuenta que el gremio palmicultor ha sido un interlocutor abierto para buscar mecanismos que concilien posiciones y no afecten la negociación del TLC.
4. Inexplicablemente, el país ha ido cediendo sus herramientas de estabilización de precios de la cadena de oleaginosas, aceites y grasas, tan sensible para Colombia, sin siquiera haber obtenido de Estados Unidos la eliminación de barreras técnicas que impiden el acceso real de los productos de la palma a ese país. Además, lo ha hecho a cambio de mejorar las condiciones para productos con incierto potencial exportador.
5. Durante todo el proceso de la negociación con Estados Unidos, el principal logro obtenido entre Fedepalma y la industria de aceites y grasas fue firmar un acuerdo de cadena, para presentar una propuesta unificada al equipo negociador colombiano. Tal acuerdo, que se presentó en la pasada ronda celebrada en Lima, apuntaba a mantener unos períodos de desgravación a 20 años para los productos sensibles de la cadena, la defensa del Sistema Andino de Franja de Precios durante el período de transición y la aplicación de unas salvaguardias para toda la vigencia del TLC en algunos de los productos de mayor sensibilidad. El acuerdo de cadena fue respaldado por Fedepalma, Coagro, Fenalce, Grasco S.A, Gracetales S.A., Lloreña S.A., Santandereana de Aceites S.A., Oleoflores S.A., Fanagra S.A., Duquesa S.A., Del Llano S.A. y Famar S.A..
6. Fedepalma aspiraba a que el equipo negociador colombiano esperara la respuesta de su homólogo estadounidense después de la reunión en Perú. Pero, adelantándose a ella, hizo una nueva propuesta de manera unilateral en la cual desconoció en forma arbitraria la protección del sector palmicultor en la negociación del TLC.
7. Ante las actuales circunstancias, para Fedepalma no existen las condiciones y garantías suficientes que permitan continuar con una negociación en la cual no se defienden los intereses de un mercado tan sensible para la agricultura colombiana.
8. Fedepalma espera que el Gobierno Nacional revise las propuestas enviadas a Estados Unidos y reoriente la estrategia de negociación para esta cadena productiva. De lo contrario, no se hará responsable de los efectos negativos que se generen en el sector palmero colombiano. (Ver reacciones a este comunicado en las páginas 16, 17 y 18). 